
  
海と地球の科学を学ぶ 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ  ８月活動報告 

 ■日時：令和５年８月９日（水）13：15～13：45  

■会場：八戸市庁本館２階庁議室 

■参加者：シニア会員５名、シニア会長・副会長、会員家族６名、マリエント館長、スタッフ１名 

計１５名 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・シニア 

JpGU（日本
に ほ ん

地球
ちきゅう

惑星
わくせい

科学
か が く

連合
れんごう

）2023年
ねん

大会
たいかい

 

高校生
こうこうせい

によるポスター発表
はっぴょう

 奨励
しょうれい

賞
しょう

受賞
じゅしょう

報告会
ほうこくかい

 
 

 

 

 

 

 

 

趣旨
し ゅ し

令和
れ い わ

 5 年
ねん

 5 月
がつ

 21 日
にち

から 26 日
にち

の間
あいだ

、千葉県幕
ち ば け ん ま く

張
はり

メッセで開催
かいさい

された国内
こ く ない

最大
さいだい

の学会
がっかい

「日本
に ほ ん

地球
ちきゅう

惑星
わくせい

科学
か が く

連合
れんごう

（JpGU）2023 年
ねん

大会
たいかい

」の高校生
こ うこ うせい

によるポスター発表
はっぴょう

において、マリエント「ちきゅう」たんけ

んクラブ・シニアが奨励
しょうれい

賞
しょう

を受
じゅ

賞
しょう

したことから、八戸
はちのへ

市長
し ち ょ う

へ入賞
にゅうしょう

を報告
ほ う こ く

するもの。 

    なお、本大会
ほんたいかい

の参加
さ ん か

は今年
こ と し

が 6 年目
ね ん め

で、入賞
にゅうしょう

は初
はつ

めてとなる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大会
たいかい

参加
さ ん か

及
およ

び報告会
ほうこくかい

参加者
さんかしゃ

 

（シニア会員
かいいん

５名
めい

） 

青森
あおもり

県立
けんりつ

八戸
はちのへ

高等
こ う と う

学校
がっこう

 ２年
ねん

 田頭
でんどう

 航来
こ う き

    

八戸
はちのへ

聖
せい

ウルスラ学院
がくいん

高等
こ う と う

学校
がっこう

 ２年
ねん

 川口
かわぐち

 修
しゅう

治
じ

、小川
お が わ

 主
かず

真
ま

、松坂
まつさか

 彩
さい

良
ら

    

八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

高等
こ う と う

専門
せんもん

学校
がっこう

 ２年
ねん

 藤森
ふじもり

 貴志
た か し

 

【指導
し ど う

】 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・シニア 会長
かいちょう

 高橋
たかはし

 晃
あきら

、副会長
ふくかいちょう

 井上
いのうえ

 貫之
か ん じ

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

写真
しゃしん

左
ひだり

から⇒ 

■国立
こ く り つ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

 

 研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そ く しん

八戸市
は ち の へ し

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

 

 副会長
ふくかいちょう

 森園
もりぞの

 秀一
しゅういち

 様
さま

 

 

■国立
こ く り つ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

 

 研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そ く しん

八戸市
は ち の へ し

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

 

 会長
かいちょう

 坂本
さかもと

 美
よし

洋
ひろ

 様
さま

 

 

■八戸
はちのへ

市長
し ち ょ う

 熊谷
くまがい

 雄一
ゆういち

 様
さま

 

 

■八戸市
は ち の へ し

教育
きょういく

委員会
い い んか い

 教育
きょういく

長
ちょう

 齊藤
さ い と う

 信
しんや

哉
や

 様
さま

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開会
かいかい

 

２．たんけんクラブ・シニア会員
かいいん

より発表
はっぴょう

 

３．八戸市
は ち の へ し

水産
すいさん

科学館
か が く か ん

マリエント館長
かんちょう

挨拶
あいさつ

 

４．市長
し ち ょ う

、教育
きょういく

長
ちょう

、議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

会長
かいちょう

より 

お祝
いわ

いメッセージ 

５．記念
き ね ん

撮影
さつえい

 

６．閉会
へいかい

 

次第 



たんけんクラブ・シニア会員
かいいん

より発表
はっぴょう

                                               

■『三陸
さ ん り く

ジオパーク・新
しん

ジオサイト「八戸
はちのへ

海
かい

成
せい

段丘
だんきゅう

」の提案
ていあん

」についてと、JpGU大会
たいかい

報告
ほ う こ く

について 

      

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八戸市
はちのへし

水産
すいさん

科学館
かがくかん

マリエント吉井
よ し い

館長
かんちょう

より挨拶
あいさつ

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田頭
でんどう

：反対
はんたい

意見
い け ん

は悪
わる

いことではないと知
し

ることが

できたのは幕
まく

張
はり

で得
え

た大
おお

きな収穫
しゅうかく

の一
ひと

つです。 

川口
かわぐち

：将来
しょうらい

、私
わたし

は研究者
けんきゅうしゃ

を目指
め ざ

していて、マリ

エントの活動
かつどう

で得
え

た、疑問
ぎ も ん

を持
も

ち、討論
とうろん

するとい

う能力
のうりょく

を活
い

かしていきたいです。 

小川
お が わ

： 鋭
するど

い質問
しつもん

に対応
たいおう

することによって自分
じ ぶ ん

の

理解
り か い

が深
ふか

まるという体験
たいけん

をしました。奨励
しょうれい

賞
しょう

をい

ただいたことによってさらに自信
じ し ん

が深
ふか

まりました。 

松坂
まつさか

：大会
たいかい

では、練習
れんしゅう

とは異
こと

なり、人
ひと

に声
こえ

をかけ

て聞
き

いてもらいます。説明
せつめい

も、毎回
まいかい

相手
あ い て

に合
あ

わせ

る必要
ひつよう

があり、基礎
き そ

が重要
じゅうよう

だと知
し

りました。 

藤森
ふじもり

：はじめは緊張
きんちょう

して呼
よ

び込
こ

みも上手
う ま

くできずにいまし

たが、回数
かいすう

をかさねていくごとに慣
な

れていきスムーズに出来
で き

るようになりました。来年
らいねん

はさらにすらすらと出来
で き

るように

したいです。 

大会
たいかい

１か月前
げつまえ

に、予稿
よ こ う

投稿
とうこう

をしエントリーを行
おこな

うのですが、必
かなら

ずしも参加
さ ん か

で

きることではなく、一定
いってい

の基準
きじゅん

に達
たっ

しなければなりません。今回
こんかい

、９１校
こう

１

団体
だんたい

の９２グループでセッションが行
おこな

われ、集
あつ

まった方々
かたがた

に納
なっ

得
とく

していただ

けるように説明
せつめい

をします。評価
ひょうか

頂
いただ

いたポイントとして、「課題
か だ い

のテーマに対
たい

し

てデータに非常
ひじょう

に整合性
せいごうせい

があった」「チーム全体
ぜんたい

で多
おお

くの質問者
しつもんしゃ

説明
せつめい

・対応
たいおう

が

出来
で き

ていた」「チームをまとめた高橋
たかはし

会長
かいちょう

、井
いの

上
うえ

副会長
ふくかいちょう

の指導力
しどうりょく

が評
ひょう

価
か

さ

れ、八戸
はちのへ

の教育
きょういく

環境
かんきょう

が充実
じゅうじつ

しているのでは」と意見
い け ん

が寄
よ

せられました。私
わたし

たちは混合
こんごう

チームにこだわって参加
さ ん か

をしており、「ちきゅう」のように国籍
こくせき

国境
こっきょう

をこえた人たちが、ミッションを受
う

けて成果
せ い か

を上
あ

げ続
つづ

けることを参考
さんこう

に

しており、たんけんクラブも地域
ち い き

や学校
がっこう

を超
こ

えた人
ひと

たちがそれぞれ個性
こ せ い

をい

かし、テーマにそって勉強
べんきょう

していくことが評価
ひょうか

されました。今回
こんかい

初
はじ

めて個
こ

人名
じんめい

が入
はい

った賞 状
しょうじょう

が発行
はっこう

されました。このように活動
かつどう

できますのも、「ちき

ゅう」情報館
じょうほうかん

が出来
で き

たこと、市長
しちょう

、教育
きょういく

長
ちょう

、議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

の皆
みな

さまがＪＡＭSTEC

と素晴
す ば

らしい関係
かんけい

を気付
き づ

いているおかげで、奨励
しょうれい

賞
しょう

を取
と

ることが出来
で き

まし

た。心
こころ

より感謝
かんしゃ

しております。これからも見守
み ま も

っていただきたいと思
おも

います。 
八戸市
はちのへし

水産
すいさん

科学館
かがくかん

マリエント 

館長
かんちょう

 吉井
よ し い

 仁
ひと

美
み

 



熊谷
くまがい

市長
しちょう

様
さま

よりお祝
いわ

いメッセージ                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

齊藤教育長様よりお祝いメッセージ                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八戸
はちのへ

市長
しちょう

 熊谷
くまがい

 雄一
ゆういち

 様
さま

 

八戸市
はちのへし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

  

      教育
きょういく

長
ちょう

 齊藤
さいとう

 信
しん

哉
や

 様
さま

 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・シニアの皆
みな

さん、高橋
たかはし

会長
かいちょう

、

井
いの

上
うえ

副会長
ふくかいちょう

、吉井
よ し い

館長
かんちょう

、ご家族
か ぞ く

の皆
みな

さま、関係者
かんけいしゃ

の皆
みな

さま、「奨励
しょうれい

賞
しょう

」受賞
じゅしょう

おめでとうございます。日本
に ほ ん

最大
さいだい

の科学
か が く

に関
かん

する学術
がくじゅつ

大会
たいかい

で、皆
みな

さんの研究
けんきゅう

成果
せ い か

が評
ひょう

価
か

されたこと大変
たいへん

誇
ほこ

りに思
おも

います。

発表
はっぴょう

を通
つう

じて新
あら

たな学
まな

びを得
え

たことが本当
ほんとう

に素晴
す ば

らしいことと思
おも

います。世界的
せかいてき

に気候
き こ う

変動
へんどう

対策
たいさく

が求
もと

められていますが、海
かい

成
せい

段丘
だんきゅう

に

気候
き こ う

変動
へんどう

を結
むす

びつけた研究
けんきゅう

内容
ないよう

は非常
ひじょう

に興味深
き ょ う み

く、活動後
かつどうご

にレポー

ト作成
さくせい

を必
かなら

ず行
おこな

っていることも高
たか

く評
ひょう

価
か

されたと聞
き

いておりま

す。将来
しょうらい

、海洋
かいよう

科学
か が く

の研究者
けんきゅうしゃ

や地球
ちきゅう

環境
かんきょう

問題
もんだい

を解決
かいけつ

に貢献
こうけん

する人
ひと

が皆
みな

さんの中
なか

から排出
はいしゅつ

されることを、今回
こんかい

の受賞
じゅしょう

を機
き

に益々
ますます

活発
かっぱつ

に活動
かつどう

することを期待
き た い

しています。 

今回
こんかい

の受賞
じゅしょう

心
こころ

よりお祝
いわ

い申
もう

し上
あ

げます。平成
へいせい

３０年
ねん

から研究
けんきゅう

をして６年
ねん

ぶりに受賞
じゅしょう

され本当
ほんとう

に素晴
す ば

らしいことと

思
おも

います。皆
みな

さんから今回
こんかい

分
わ

かりやすくお話
はなし

を聞
き

いて研究
けんきゅう

内容
ないよう

について理解
り か い

をすることが出来
で き

ました。まさに、発表
はっぴょう

にあったように聞
き

く側
がわ

に合
あ

わせて分かりやすくと本当
ほんとう

に大事
だ い じ

なことだと感
かん

じました。５月
がつ

に発足式
ほっそくしき

で、朝
あさ

発声
はっせい

練習
れんしゅう

を

していた姿
すがた

をみて、皆
みな

さんは何
なに

かやってくれると感
かん

じていました。積
つ

み重
かさ

ねが今回
こんかい

の結果
け っ か

に繋
つな

がると改
あらた

めて皆
みな

さん

にお伝
つた

えしたいと思
おも

います。今後
こ ん ご

も更
さら

なる高
たか

みを目指
め ざ

してまた研究
けんきゅう

を続
つづ

けていただきたい。後輩
こうはい

の育成
いくせい

にもしかり取
と

り組
く

んでいただきたい。第二
だ い に

第三
だいさん

の皆
みな

さんに続
つづ

く人材
じんざい

を輩出
はいしゅつ

していただきたい。これまでご指導
し ど う

いただいた高橋
たかはし

会長
かいちょう

、井
いの

上
うえ

副会長
ふくかいちょう

、様々
さまざま

な部分
ぶ ぶ ん

でご尽力
じんりょく

をいただいた吉井
よ し い

館長
かんちょう

本当
ほんとう

に有難
ありがと

うございます。これからも頑張
が ん ば

ってく

ださい。 



 坂本議員連盟会長坂本様よりお祝いメッセージ                                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

記念撮影                             

 

 

国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

 

研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そくしん

八戸市
はちのへし

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

 

           会長
かいちょう

 坂本
さかもと

 美
よし

洋
ひろ

 様
さま

 

熊谷
くまがい

市長
しちょう

と記念
き ね ん

に一人一人
ひ と り ひ と り

握手
あくしゅ

をさせていただ

きました 

本当
ほんとう

にお疲
つか

れさまでした。本当
ほんとう

に頑張
が ん ば

りました。第一報
だいいっぽう

を聞
き

いた時
とき

は本当
ほんとう

に嬉
うれ

しかったです。エントリーして選
えら

ばれ

て出 場
しゅつじょう

しているということで、学者
がくしゃ

や専門家
せんもんか

ばかりの質問者
しつもんしゃ

に対
たい

して対応
たいおう

した皆
みな

さんの取
と

り組
く

みに改
あらた

めて敬意
け い い

を

表
ひょう

したいと思
おも

います。先輩方
せんぱいがた

がレールを敷
し

いて今
いま

皆
みな

さんが走
はし

っていて、皆
みな

さんの後
うし

ろには後輩
こうはい

が続
つづ

いていて、大
おお

きな

背中
せ な か

を道しるべとして示
しめ

せるように頑張
が ん ば

ってほしいと思
おも

います。素晴
す ば

らしい発表
はっぴょう

で、皆
みな

さんの努力
どりょく

の賜物
たまもの

であって頂
いただ

くべくして今回
こんかい

受賞
じゅしょう

され、賞 状
しょうじょう

も一人
ひ と り

ひとりのお名前
な ま え

での何
なに

よりの宝物
たからもの

です。これを糧
かて

にしてこれからの人生
じんせい

頑張
が ん ば

ってほしいと思
おも

います。来年
らいねん

も是非
ぜ ひ

頑張
が ん ば

ってください。 



 

 

最後
さ い ご

となりましたが、大会
たいかい

参加
さ ん か

に御支援
ご し え ん

・

御協力
ごきょうりょく

をいただきました国立
こ く り つ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

（ JAMSTEC ） 、

八戸市
は ち の へ し

、八戸市
は ち の へ し

教育
きょういく

委員会
い い んか い

、JAMSTEC

研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そ く しん

八戸
はちのへ

市議
し ぎ

会員
かいいん

連盟
れんめい

、

多
おお

くの関係
かんけい

機関
き か ん

の皆様
みなさま

に心
こころ

より感謝申
かんしゃもう

し

上
あ

げます。 

また、当報告会開催に理解
り か い

御協力
ごきょうりょく

をい

ただきました関係者
かんけいしゃ

の皆
みな

さま、参加
さ ん か

メンバーの各学校
かくがっこ う

の皆様
みなさま

、ご家族
か ぞ く

の皆様
みなさま

、誠
まこと

に有難
ありがと

うございました。 

多
おお

くの研究者
けんきゅうしゃ

や専門家
せ ん も ん か

の皆様
みなさま

から寄
よ

せられた意見
い け ん

や質問
しつもん

に生徒
せ い と

自身
じ し ん

で答
こた

えを導
みちび

き出
だ

し、取
と

り組
く

むことに

より会員
かいいん

一人一人
ひ と り ひ と り

が新
あら

たな知見
ち け ん

と広
ひろ

い視野
し や

を持
も

つことができる大変
たいへん

貴重
きち ょ う

な機会
き か い

となりました。 

今回
こんかい

、たんけんクラブ・シニアとして初
はつ

の「奨励
しょうれい

賞
しょう

」受賞
じゅしょう

は、大
おお

きな自信
じ し ん

となりました。 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・シニアといたしましては、この素晴
す ば

らしい体験
たいけん

の機会
き か い

を与
あた

えていただいた

関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

に感謝
かんしゃ

し、来年
らいねん

も本大会
ほんたいかい

への出場
しゅつじょう

を継続
けいぞく

して挑戦
ちょうせん

して参
まい

りたいと思
おも

います。 

将来
しょうらい

の海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

に関
かか

わり海洋
かいよう

の未来
み ら い

を切
き

り拓
ひら

く人材
じんざい

育成
いくせい

を目指
め ざ

して、マリエント「ちきゅう」たんけんクラ

ブ活動
かつどう

の更
さ ら

なる充実
じゅうじつ

に向
む

けスタッフ一同
いちどう

さらに精進
しょうじん

してまいりますので、今後
こ ん ご

ともご指導
し ど う

ご協力
きょうりょく

の程
ほど

宜
よろ

しくお願
ねが

い申
も う

し上
あ

げます。 

 

発表
はっぴょう

ポスターの前
まえ

で記念
き ね ん

に写真
しゃしん

をとらせて

いただきました 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スナップ 本番前
ほんばんまえ

に、社会
しゃかい

教育課
きょういくか

高橋
たかはし

課長
かちょう

はじめ皆様
みなさま

がリハーサ

ルを行
おこな

ってくださいました。 

アイコンタクトで息
いき

を合
あ

わせませます 

緊張
きんちょう

しながらもしっかりと発表
はっぴょう

することができました 

ご協 力
きょうりょく

をいただきました皆様
みなさま

、誠
まこと

に有難
ありがと

うございました 

報告会後
ほうこくかいご

もお 話
はなし

をする機会
き か い

をいた

だきました 


